



RINGKASAN

ELVA FEBIYANTI FAIDAH WAROHMAH. Sistem Manajemen Lingkungan ISO 14001:2015 di PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik. *Environment Management System ISO 14001:2015 at PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik*. Dibimbing oleh BEATA RATNAWATI

Industri merupakan salah satu penyebab terjadinya pencemaran lingkungan selain alat transportasi. Industri menggunakan sumber energi, sumber daya, menghasilkan produk dan limbah yang dapat mengakibatkan pencemaran lingkungan. Sistem manajemen lingkungan merupakan sistem yang digunakan untuk mengelola aspek lingkungan, memenuhi kewajiban penataan, dan menangani risiko dan peluang. PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik menerapkan sistem manajemen lingkungan berdasarkan ISO 14001:2015.

Sistem manajemen lingkungan memberikan mekanisme untuk mencapai dan menunjukkan performansi lingkungan yang baik melalui upaya pengendalian dampak lingkungan dari kegiatan produk dan jasa. Manfaat dari penerapan sistem manajemen lingkungan adalah meningkatkan kinerja lingkungan dan menurunkan potensi dampak terhadap lingkungan. Pendekatan sistem manajemen lingkungan menurut ISO 14001:2015 menggunakan pendekatan konsep PDCA yaitu *Plan, Do, Check, Action*.

Penulis melakukan Praktik Kerja Lapangan di PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik. Praktik Kerja Lapangan ini dilaksanakan mulai tanggal 20 Januari 2020 sampai dengan tanggal 20 Maret 2020. Metodologi penelitian terdiri dari teknik pengumpulan dan analisis data.

PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik merupakan salah satu dari tiga unit produksi yang dimiliki PT Pertamina Lubricants untuk pengolahan pelumas. PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik mengoperasikan proyek LOBP (*Lube Oil Blending Plant*) di Unit Produksi Pelumas Pertamina Gresik dengan kapasitas 130 000 kiloliter (kl) per tahun. LOBP Produksi Unit Gresik merupakan proyek penggantian atau modernisasi LOBP Surabaya.

PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik telah menetapkan kebijakan lingkungan yang terintegrasi dengan dengan aspek mutu dan keselamatan kerja. Sasaran lingkungan ditetapkan oleh PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik adalah pemanfaatan sumber daya dan pengelolaan lingkungan. Identifikasi aspek dan dampak lingkungan dilakukan untuk dibuat daftar aspek penting yang akan ditindaklanjuti dalam pencapaian sasaran lingkungan sesuai peraturan yang berlaku.

PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik telah menerapkan sistem manajemen lingkungan ISO 14001:2015 yang terintegrasi dengan sistem manajemen mutu dan sistem manajemen keselamatan dan kesehatan kerja. Penerapan sistem ini telah sesuai dengan standar ISO 14001:2015. PT Pertamina Lubricants Production Unit Gresik perlu melakukan peningkatan kesadaran pekerjanya dalam penerapan sistem ini.

Kata kunci: ISO 14001:2015, sistem manajemen lingkungan, aspek lingkungan

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.